
冬日龍情盆菜宴招待5000街坊
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鄂領導與居港鄉親茶話交流
趙斌蔡藻鮮李文李建明等主禮 1200人赴會敘鄉誼
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中總接待廈門市長裴金佳

潮州商會青委聖誕聯歡潮州商會青委聖誕聯歡
香港文匯報訊（記者李摯）香港潮州商
會青年委員會日前假會所舉行迎聖誕聯歡晚
會。 潮州商會副會長兼青委主任馬鴻銘，
副會長兼青委名譽參事胡劍江、林宣亮，青
委副主任陳澤華、張詩培、陳建豪，名譽參
事劉文文、陳光明、葉振南等及親友60多
人歡聚一堂，感受節日氣氛，場面溫馨熱
鬧。

馬鴻銘胡劍江林宣亮出席
現場氣氛輕鬆愉快，眾委員穿戴聖誕飾
品，極具氣氛，大家聚首一堂品嚐美味佳
餚，交流心得，回顧一年發展。現場更有樂
隊演奏助興，為晚會增色不少。
晚會設連環抽獎環節，獲獎嘉賓一浪接一
浪，當中亦有嘉賓連中兩次現金獎，驚喜連

連，現場氣氛高漲，喜氣洋洋。
除該會眾年輕委員外，教育局商校合作計

劃高級學校發展主任郭勝、中華總商會青年

委員會副主席周雯玲、發展局局長政治助理
馮英倫伉儷、教育局局長政治助理施俊輝伉
儷等嘉賓應邀出席，同享佳節歡樂氣氛。

湖北省人大常委會副主任趙斌，省委統
戰部副部長蔡藻鮮，中聯辦社團聯絡

部部長李文，咸寧市委書記李建明，省人大
常委會副秘書長劉順妮，省人大內務司法委
員會副主委周厚震，共青團湖北省委副書記
金鵬，香港湖北聯誼會會長謝俊明，尖沙咀
街坊福利會理事長蘇仲平，香港湖北聯誼會
常務副會長熊漢生、林富強，副會長兼秘書
長陳潔等出席主禮。

趙斌：湖北創新創業熱土
趙斌致辭指出，在港湖北鄉親人數達5萬
多，遍佈法律、貿易、金融等各行業，希望
眾鄉親在港保持良好發展，共築美好未來。
他向一眾關心家鄉發展的會員及嘉賓匯報湖
北了最新的發展狀況，並指湖北是一塊創新
創業的熱土，在化工、汽車、食品、建材等
方面的產業發展成熟，各項產業協調發展，
現正處於轉型期，條件得天獨厚，是投資興
業的好時機。此外，該省科教資源豐富，是
全國大學生最多的省區，能為企業提供充分
的人才資源。

謝俊明：會員逾2,100人
謝俊明致辭表示，湖北聯誼會在第七屆理

事會的帶領及會員支持下，會務不斷進步發
展，會員人數逾2,100，吸納不少年輕香港
專才加盟，成為發展快速、活躍進取的重要
團體。他總結該會過往發展時指出，該會曾
舉辦2015華僑華人創業發展洽談會、組織
「湖北老鄉故鄉行」活動，更在11月的區
議會選舉中彰顯力量，為愛國愛港人士助

選，共創團結和諧未來。青年工作方面，該
會青委會舉辦多次聚會及聯誼活動，吸引更
多生力軍加入。

蔡藻鮮李建明勉建設家鄉
蔡藻鮮致辭，感謝各界嘉賓的鼎力支持，

同時鼓勵大家多回鄉考察，感受家鄉自然生

態之美，支持家鄉發展。
咸寧市委書記李建明介紹該市最新發展

情況，指現正優化各項條件，希望讓更多
老百姓有創業、就業機會，他歡迎海內外
朋友到咸寧投資，將提供便捷的投資渠道
及更方便的投資環境。希望是次香港之行
能加深眾鄉親間的友誼，共同促進香港的

繁榮穩定，推動內地發展，共同實踐偉大
「中國夢」。
茶話會上有精彩表演，湖北藝術家與該會

會員同台獻藝，節目包括咸寧嗚嘟獨奏《野
洲情趣》、提琴戲《雙合蓮》、獨唱《月之
故鄉》、《我和我的祖國》等，會堂樂聲悠
揚，充滿濃厚湖北情懷與香港本地特色。

香港文匯報訊（記者 李摯）香港

湖北聯誼會12月21日假尖沙咀街

坊福利會舉辦「湖北省委統戰部暨

咸寧市領導慰問在港湖北鄉親茶話

會」，1,200多位會員及嘉賓歡聚

一堂，共敘鄉誼。家鄉領導為鄉親

送上湖北名產蓮藕，帶來湖北咸寧

特色文藝表演，鄂港情濃，場面溫

馨，喜氣洋洋。

香港文匯報訊（記者 邵萬寬）第三屆
「冬日龍情盆菜宴」日前假土瓜灣足球場舉
行，是次盆菜宴由九龍城區各界慶祝香港回
歸祖國活動委員會、九龍城社團聯會地區委
員會主辦，九龍社團聯會社會資本發展有限
公司贊助，盆菜宴筵開 400 席，招待近
5,000位區內街坊。中聯辦九龍工作部副部
長王小靈，立法會議員梁美芬 ，九龍城民
政專員徐耀良，九龍城區議會副主席潘國
華，九龍城警區指揮官張靜，九龍城區各界
慶祝香港回歸祖國活動委員會主席徐莉等蒞
臨主禮，場面溫馨。

徐莉：以「欣賞香港」為主題
徐莉致辭表示，九龍城區各界慶祝香港回
歸祖國活動委員會系列慶祝回歸活動已經接
近尾聲，活動包括香港一天遊、下午茶、派
愛心粽、探訪活動、慶回歸嘉年華及推動政
制向前走等， 受惠人數達71,570人。該會
希望透過不同類型活動，促進社會和諧，包
容共濟，為現今撕裂的社會起調解作用。該

會明年再接再厲，響應政府呼籲加入「欣賞
香港」行列，以「欣賞香港」為主題繼續服
務社區。盆菜宴以「欣賞香港」為主題，盆
菜象徵闔家團圓，滿堂吉慶，也有撈得盆滿
缽滿、繁榮興旺的意思。

王小靈：龍城享天時地利人和

王小靈指，當日舉辦「冬日龍情盆菜宴」
享有天時地利人和，適逢降温天氣，為盆菜
宴增添氣氛，吃起盆菜暖在心頭；地利指九
龍城是一個和諧社區，可舉辦這樣大型的聯
誼活動；而活動獲地區領袖、社團首長和善
長仁翁支持，讓街坊歡聚一堂，樂也融融，
這也就是人和。她指，有了天時地利人和，

萬事都能成功，相信九龍城今後更加和諧團
結。

梁美芬感謝主辦單位及義工
梁美芬表示，「龍情」可解釋為「濃情厚

意」，希望街坊多些關愛身邊人尤其長輩。
她感謝主辦單位動員大量義工，花心思去舉

辦「冬日龍情盆菜宴」，讓街坊溫馨共聚，
抵禦冬日的寒氣。
席間，各友好團體紛登台獻技，節目精
彩紛呈，大會更設抽獎助興，場面溫情洋
溢，其樂融融。徐耀良向徐莉致送紀念品
及鮮花，恭賀她獲特區政府委任為太平紳
士。

香港文匯報訊（記者
邵萬寬）由香港僑界社
團聯會、香港友好協進
會聯合主辦的「第六期
港澳僑務研討班」日前
於香港仔珍寶海鮮舫舉
行結業禮，僑界社團聯
會會長余國春、主席陳
有慶，友好協進會副秘
書長楊耀忠等出席為學
員頒發結業證書。
陳有慶致辭表示，研

討班學員在短短8天內研
究了基本法與「一國兩制」，以及港情、僑情、公務員體制、廉政體
制、立法會體制、金融證券等8個課程，還走訪了多個本港社團和機
構，舉行座談會，相信學員對課程安排感到滿意，並對每位主講嘉賓留
下深刻印象。研討班有三個特點︰一是專家學者授課，研討與座談相結
合；二是走訪基層僑團，面對面深入了解社情、僑情；三是與香港青年
團體交流座談，了解僑青一代、青年人對僑務工作的要求和期望。他相
信，通過是次「僑務研討班」，學員對香港的社情、僑情有更多的直接
了解，對增進內地與香港的交流合作，對促進僑界社團活動、僑務事業
發展，必將產生積極的作用。
楊耀忠指，研討班課程內容豐富，相信透過座談和走訪可以令學員們

對香港有更多了解。香港是一本不容易讀懂的書，即使他自己生活在香
港，對如何去釐清很多重要事情的脈絡與聯繫，有時也感到很不容易。
他指出，研討班學員能夠走訪基層，認真深入地了解情況，相信對以後
的工作將有很大幫助。
研討班團長王志民、班長劉方會和學員先後發言，均表示研討班為港僑
聯、國僑辦和各省市僑辦搭建了良好的橋樑，建立了交流合作平台，同時讓
學員真正了解到僑胞、僑青對僑務工作的期望。
出席的僑界社團聯會首長還包括王欽賢、梁淦基、李潤基、王錦彪、

沈家燊、陳志煒、黃楚基等。

香港文匯報訊（記者子京）廈門市市長
裴金佳、副市長倪超一行日前到訪中總，中
總副會長盧文端、永遠榮譽會長林廣兆、林
銘森等出席會見。賓主就兩地金融業進一步
加強合作交換意見。

廈發展基建高端製造及服務業
裴金佳表示，廈門新一輪發展將在基礎

設施建設、高端製造業、現代服務業等領
域展現新的機遇。在基礎建設方面，正建
設地鐵和新機場，啟動建設兩個新城，再
加上申辦世界大學生運動會，正全面推動
廈門島內外一體化開發建設；高端製造業
方面，廈門將設立兩個研發企業總部經濟
區，面積達40平方公里；服務業方面及加
快經濟轉型升級，在金融、跨境電商、跨

境物流、旅遊休閒、健康醫療、養生養老
等領域與香港對接合作。廈門擁有開放度
高、環境優良、交通便利、與台灣地區交
流密切等優勢，希望港商發揮行業管理、
國際合作方面的優勢，把握機遇與廈門合
作並輻射內地。

盧文端林廣兆提合作構想
盧文端表示，中總與廈門交往密切，每年

均組團參加廈門投資貿易洽談會，更於
2014年與廈門市政府簽訂合作備忘錄。中
總可以通過不同渠道、舉辦不同活動，讓相
關行業的會員企業進一步了解廈門近期湧現
的新機遇，推動會員企業與廈門進行經貿合
作。
林廣兆指，廈門具有非常重要的地理位

置，可在兩岸四地的金融協調中發揮主導作
用，而香港是一個很好的融資平台，兩地金
融業可以加強合作。
出席賓主尚包括市政府秘書長廖華生，市

總商會黨組書記、常務副會長王沁，發改委
主任孟芊，商務局局長陳李升，中總常董周
娟娟、邱建新、楊華勇等。

■■香港湖北聯誼會舉辦湖北省委統香港湖北聯誼會舉辦湖北省委統
戰部及咸寧市領導慰問在港鄉親茶戰部及咸寧市領導慰問在港鄉親茶
話會話會，，賓主大合照賓主大合照。。 莫雪芝莫雪芝 攝攝

■徐耀良(右)向徐莉致送紀念品及鮮花，恭
賀她被委任為太平紳士。 邵萬寬 攝■第三屆「冬日龍情盆菜宴」，賓主主持儀式。 邵萬寬 攝

■余國春(右)、楊耀忠(左)向王志民頒發結
業證書。 邵萬寬 攝

■「第六期港澳僑務研討班」結業禮，主辦單位首長與學員合影。 邵萬寬 攝

■中總歡迎廈門市長裴金佳一行。

■香港潮州商會青年委員會聖誕聯歡晚會，賓主大合照。 李摯 攝


